

## Infobrief zum Schuljahresende 2017/18

Liebe Eltern,

das Schuljahr 2017/18 neigt sich in schnellen Schritten seinem Ende entgegen. Für uns an der GMS Neubulach war es ein sehr gutes Jahr und es ist für uns immer wieder selbst überraschend, wie viele Aktionen und Projekte an unserer Schule seit dem letzten Infobrief (Weihnachten 2017) stattgefunden haben. Aus diesem Grund möchten wir heute nochmals auf einige zurückblicken und somit einen Querschnitt unseres reichhaltigen und lebendigen Schullebens geben. Selbstverständlich ist es nicht möglich auf alle Aktionen einzugehen, doch die exemplarische Darstellung zeigt: Für uns war es ein arbeitsreiches Jahr, in dem vieles geschafft und auf die Beine gestellt wurde! Bei Interesse zu den einzelnen Punkten verweisen wir gerne auf unsere Homepage, die unter der Rubrik „Aktuelles aus dem Schulleben“ kurze Berichte enthält und einen Einblick in das vielfältige Schulleben bietet.

### Verschiedene Aktionen im laufenden Schuljahr

#### Januar 2018

- Klassenstufe 8: Besuch im Berufsinformationszentrum (BIZ) in Nagold
- Informations- und Beratungsgespräche Klassenstufe 4 zum Schulübertritt
- Thementage der Klassenstufen 1&2

#### Februar 2018

- Vortrag Prof. Dr. Diethelm Wahl: „Lernen im Jahr 2018“
- Pädagogischer Tag
- Elternsprechwoche der Klassenstufen 1-3
- Klassenstufe 8: Praktikum
- Faschingsaktionstag
- Schulfotograf Holzner
- Klassenstufe 9: Sprachprüfung Englisch
- Elternsprechwoche für die Klassenstufen 8&9: Beratungsgespräche zur Schullaufbahn
- 2. Elternabend Klasse 6 und Infoveranstaltung zum Wahlpflichtbereich (Französisch, AES, Technik)
- VERA 8

#### März 2018

- Bulach Cup
- Elternabend der Klassenstufe 8 mit Berufsberatung durch Frau Zwink
- 2. Elternsprechwoche für die Klassenstufen 5-10
- Schulanmeldung für Klasse 1 und Klasse 5 im SJ 18/19
- Vortrag Aytekin Celik: „Medienwelten von Kindern und Jugendlichen“
- Ostergottesdienst für die Klassenstufen 1-4 und „Osterweg“ für die Klassen des Sekundarbereichs

### Bilder aus dem Schulleben



**Bild 1:** Die zweiten Klassen auf Besuch bei der Experimenta in Freudenstadt.



**Bild 2:** Voller Einsatz bei den Bundesjugendspielen



**Bild 3:** Der Schulchor mit Frau Roller auf der „Klingenden Mainau“.

#### April 2018

- Orientierungstage der Klassenstufe 8 auf dem Dobel
- VERA 3
- Klassenstufen 3&4: Jugend trainiert für Olympia: Fußball
- Schriftliche Hauptschulabschlussprüfung Klasse 9 / Schriftliche Realschulabschlussprüfung Klasse 10
- Ausflug zum SWR (Klassenstufe 3&4)
- Girls and Boys Day
- Aktion „Saubere Landschaft“

#### Mai 2018

- Thementage „Feuer“ der Klassenstufen 3&4
- Mottowoche der SMV
- Klasse 9: Projektprüfung
- Spatenstich für den zweiten Bauabschnitt

#### Juni 2018

- Abschlussfahrt der Klassenstufe 9
- Betriebsbesichtigung für Lehrkräfte bei Fa. Veyhl und Unterzeichnung der Bildungspartnerschaftsvereinbarung
- Bundesjugendspiele
- Teambildung der Klasse 9a: Exkursion eines Exit-Rooms in Karlsruhe
- Schulhaus-Rallye für neue Erstklässler
- Fußballaktionstag für Mädchen der Klassenstufen 4-8, gemeinsam mit dem SC Neubulach und dem WFV
- Thementage der Klassenstufen 1&2
- Mündliche Prüfungen zum Hauptschulabschluss
- Mündliche Prüfungen und Fächerübergreifende Kompetenzprüfung zum Realschulabschluss

#### Juli 2018

- Auftritt des Chores auf der „Klingenden Mainau“
- Klassenstufen 8&9- Technikgruppen- Betriebserkundung Fa. Veyhl
- Klassenstufe 9: Besuch der Ausbildungsbotschafter
- Veranstaltung: Dialog Schule – Wirtschaft an der GMS Neubulach
- Tischtennis-Kooperationsprojekt, gemeinsam mit dem TV Oberhaugstett
- Klassenstufe 2: Besuch auf der Experimenta
- 1. Elternabend der neuen Fünftklässler
- Teilnahme des Schulanitätsdienstes beim Landeswettbewerb des Jugendrotkreuz in Ravensburg
- Klassenstufe 9: Studienfahrt zur KZ-Gedenkstätte Dachau
- Schnupperpraktikum Klassenstufe 6, Praktikum Klassenstufe 7&8
- Vorstellung der Neigungsgruppen für die Klassenstufe 2
- „Baubus“ für die Klassenstufen 8 und 9
- Abschlussfeier der Klassenstufen 9&10
- Schulhaus-Rallye Klassenstufen 2&3

#### Bilder aus dem Schulleben



**Bild 1:** Sehr gutes Abschneiden unserer Sportprofil-Schüler/innen beim Fußballturnier der Gemeinschaftsschulen im Kreis Calw.



**Bild 2:** Schüler bei den Kreismeisterschaften und den nordbadischen Meisterschaften im Schach. Wir gratulieren herzlich zu einem hervorragenden 4. Platz!